

# Meine Stimme für Ihr Projekt.

Name des Projektträgers:  
Förderverein Realschule Enger

Sitz des Projektträgers:  
Stadt Enger

Antragssumme: 5.000

Nummer: 16

## Schuleigene Räder und Fahrradwerkstatt

### Ausführliche Beschreibung:

Anschaffung schuleigener Fahrräder und Gründung einer Fahrradwerkstatt, um für das Radfahren zu begeistern, einen Beitrag zum Umweltschutz und zu einem gesunden Leben zu leisten und technisches Wissen für eine nachhaltige Nutzung zu vermitteln.



Nachhaltigkeit, Umweltschutz, Gesundheit, Verkehrswende: All dies sind drängende Themen. Mit unserem "RSE Cycling Club" wollen wir als Realschule Enger einen Beitrag hierzu leisten, indem wir schuleigene Fahrräder anschaffen und eine Fahrrad-Werkstatt aufbauen!

Hierzu haben wir drei Bausteine:

1. Verleihsystem für den Sportunterricht und für Ausflüge
  - Partizipation aller an den Rädern
  - Anknüpfen an die Verkehrserziehung aus der Grundschule
  - Weiteres Bewegungsangebot und Motivation für das Radfahren im Privatbereich
2. Fahrrad-Werkstatt AG
  - Befähigung Räder zu reparieren und zu pflegen
  - Verkehrssichere Räder zur Verfügung haben, um sich nachhaltig zu bewegen
  - Wissen im Alltag anwenden und im Privaten Radreparaturen durchführen
  - Praktika und Ausbildungsplätze durch Kooperationen
3. Rennrad AG
  - Heranführen an den Radsport
  - Techniktraining, Organisation, Radfahren in der Gruppe
  - Zusätzliches Bewegungsangebot, das zum Radfahren im Privaten animiert

### Bedeutung/Nutzen für die Bürgerinnen und Bürger im Kreis Herford:

Der "RSE Cycling Club" bietet den über 870 Schülerinnen und Schülern der Realschule Enger ein neues Bewegungsangebot. Hier finden sich sowohl sport- als auch technikaffine Schülerinnen und Schüler wieder. Mit diesem Angebot fördern wir den Umstieg auf das Rad, eine nachhaltige und die Straßen im Kreis Herford entlastende Mobilität und ein vielfältiges Miteinander in der Schule.

### UN-Nachhaltigkeitsziel: 3 und 13 Ziele des Projektes allgemein:

Spaß am Radfahren vermitteln. Bewegungsmangel entgegenwirken. Mobilitätsverhalten nachhaltig ändern. Verkehrserziehung und Verkehrssicherheit verbessern. Technisches Wissen vermitteln. Persönlichkeitsentwicklung durch Gruppenausfahrten und deren Organisation fördern. Wege in Sportvereine und Praktika / Ausbildung ermöglichen.